
2003年度シーズンにおいて田崎ペルーレFCが第58@静岡目体では宝隊の選手との選抜チームではあった
ものの2年連続3度目の優勝を収め、 第 15@日本女子サッカーリーグ (Lリ＿グ） では悲願の初優勝を成し遂げ、

更に 1月の第25回全日本女子サッカー選手権大会でも2年連続3回目の優勝を果たし獲得可能なタイト）レをす

べて獲得した。 チ＿ムが神戸FCレディースから田崎へと移り 15年目のシーズンでの快挙達成である。 振り返れ

la:lリーグには 1目目から参姐したものの芳しくない成績に終始し、 チャレンジリーグに降格震災後の3月に入

れ替え戦で昇格を決め、 そこからLリ＿グでの他チームでの企業の撒退などの苦しい状況下でも現状を維持し

つづけ強化を推し進めた結果がこのチームの今につながっている。 2003年シーズンは田崎1ことってはすべて
が順調であったわけではなく、 17名と少ない人穀での活動の中で、 日本女子代表のワールドカッブ予選•ブレー

オフ•本大会とかなりの期間選手を拘束されたことから、ほとんどチームトレーニングも行えず、 トレーニングマ

ッチも組めないような状況のままシーズンに突犬した。 しかし選手達は，昨年までに築き上げたものをべ＿スに

し、 自信を持って西8本リーグを賄い、 代表のいない国体では，見事な粘り強さを見せての優勝。 その後の決勝
リーグでは代表組も合流して相手を圧倒する戦いを見せるものの、なかなか得点を奪えず苦しい試合ばかリが

観いた中での優勝。 そして全日本選手権では、主力に怪我が出て満足行く試合は 1試合も無い中での優勝。 チ

ームとして満足できた戦いが少なかった 1年周であったが、これは逆にチームに力がついたと実感できる結果で

あった。 これまでならばここ一番での自らIJ)焦りやミスからsl分けや敗戦を喫していたような試合でも窟実に 1

点差のゲームを勝ちにつなげた試合等は今年の成長の証であるといえる。 チームはまだまだ成長出来ると信

じている。 チームの戦い方が浸透し 、更に個人のレベルアッブとブレーの質の向上を園り，ワンランク上のチー

ムを目指し、兵庫を代表する女子チームとして兵庫国体に向け成長しつづけたい。 そして8本を代表するチー

ムとしては今年のアテネ五賠を目指す代表チームに散多<IJ)選手を送り込み女子サッカーの未来のために何

とか五笛切符を掴み取ってもらいたい。 （監督 仲井昇）

●役員、チームスタッフ ●役員、 チームスタッフ

ｷ::I l1J茂 周氏名 ~ 1 ::1 三浦泰年氏名
；ーチ I 永島昭浩
出場選手

No 位置 氏名 年齢出身チーム•クうブ

ｷ22 GK 西圏 洋平 23 鹿島ア刀ラーズ

2 OF 三木 隆司 25 大分トリこータ

3 OF 木場 邑雄 29 ガンバ大阪

15 OF 中村 亮 22 FC棗只

17 OF 内Ill 浅 26 鹿島アントラーズ

7 MF 明神 智和 25 伯レイソ9」

11 MF 1J1山拓土 21 ジェフili原

12 MF 久藤 清ー 29 セ切ソ大飯

14 MF 奥 大介 27 樹兵F·マリノス

闘

• 200碑度 田崎ベルーレFC スタッフ・選手一覧表

代表 （総監督） 83 崎俊作

圏 長 古田茂之

監 督仲井昇

コ ーチ 山口小百合

トレ ー ナー 早 川典 lll

キ ャブテン 川上堕子

副キャプテン 磯崎浩美

副キャブテン 大谷 美央

No PS 名前 前所属チーム

1 GK 秋山智美 埼玉•本圧第一高校

2 DF 白鳥 綾 ラガッツアFC高槻

3 DF 岩田 久美 B本体育大学

4 DF 甲賀潤子 兵饂・啓明女学院高校

5 DF Iii崎浩美 埼玉•本圧第一高校

6 MF 佐野弘子 邸アミーガ（爵岡籠樹頭劇

? MF 山本絵美 神奈川湘南学院高校

8 MF 川上直子 神戸FCレディース

9 FW 大谷 未央 兵顕•啓明女学院高校

10 MF 柳田 美幸 NTVベレーザ

11 FW 鈴木智子 神奈川湘南学院高校

12 MF 中岡麻衣子 埼玉本庄第一高校

13 FW 薬師寺良子 鹿児島・鳳旦高校

14 MF 土檎優貴 大阪体育大学

15 MF 早坂 優神奈川•湘南学院高校

16 GK 鈴木理紗 宮城•常磐木学膿高校

1? FW 渡辺千尋 清祁℃女子 （静岡•き原高校）

18 MF 東 依里宮城聖和学闊高校

19 FW 大石沙弥香 渭れC女子（静岡•吉原高校）

20 MF 新甫まどか 埼玉•埼玉栄高校

16 FW 林 丈統 27 ジェフ而原

18 FW 江D 倫司 26 アピ刃愕岡

4 OF 春永 代志 21 アDーズ冠臣

5 OF 福王 忠世 19 セいが大阪

6 MF 内村 圭宏 19 大分トリニータ

fDREAM SOCCER 2004 夢宜唇j を終えて

13 FW 松涌宏治 23 サン71,,;和鴎

1番目 久下 徹
「このような大会が、 いつまでも続くように。 」

2番目 島見太市
「幕を大切にして、その夢に向ってがんばりたいです。 」

3番目 藤田恭平
「これからも夢をあきらめずにがんばっていこうと思いました。 j

引率コーチ 島見忠男 （みさきFC 6年生コーチ）
「この感のゲームがこれからもずっと続けることができることを
願っています。それから、今日は、 3人とも元気に大きな声で宣言が
でき安心しました。 」

兵庫ドリームサッカー2004が昨年に引続き会場を神戸ウイングスタジアムに移し 1 月 18日開催された。
兵厘出身のJリーガーが集まった「DREAM HYOGO」チームと「ヴィッセル神戸」のまさに夢の対戦！

y 
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この日ヴィッセル神戸チームの指揮官三浦泰年監督 （チーム統括部長） は試合終了後「選ばれる側から選ぶ側の立場となって、 今日は選
手全員を出したかった」と言葉通り新人選手もピッチデビューを飾り、 地元の声援に答えた。
元ヴィッセル神戸選手でDREAM HYOGO FWの江D倫司選手はこのゲームが現役最後の引退試合となった。 「チャンスがあったので

ゴールを決めたかったが、 神戸で最後に皆とプレーできてとてもハッピーでした！」と感無塁の様子。 「地元たくさんの方々に支えられ、夢を
与えられるような選手に育って欲しい」と子どもたちへの熱いメッセージがあリ、 兵庫ドリームサッカー開催を支える黒田和生氏 （滝川第二
監督） は「兵贖のためにこれからも頑張って欲しい」と江口選手にエールを贈った。
今後はヴィッセル神戸チーム統括部育成コーチとして小学生対象に江Dスクールコーチの活躍が期待される。
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子ども達から大人まで

サッカ一発展のため

多大なるご貢績に深く感謝の意を表し、

心よリご冥福をお祈リ申し上げます。

神戸市サッカー協会
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． ＼ べ~\ i: ~ • ~~ I Iー1: 11•1一...・11 i1r·.,.l一 「NIKE CUP 神戸市予選を振り返つて」
. ------·------------~.. -----ｷ 

: ~: / I,'倍’’疇こ;-芦ー、； . ,I , 王ii~疇正攣るf:!:: :
ヴィッセル神戸 石末龍治 • 

緬 中学生 (3 種） ］

t. • ; 

.. ｷ._. .'.、'iz 名a .• -

皆はどうする」をテーマにトレーニングを積んて臨んだのだが、 • 
. ,, - 喝岡 初戦のオノーレ戦では、 立ち上がリから動きが硬く、普段のプ : 

’’‘ 、 ,, レーがまったくできないまま終わってしまった。 ・椒 試合後選手とミーティングした時、 「勝たなくてはいけない」 : ，.'、::~. というプレッシャーで動けなかったと皆が口にした 。 いかにメ : 
ンタルコンディションが大切かということを選手に実感させる • 

• ぷー ー ・:,-:· ことができたのが収穫であった。 このゲームが選手にとってい ・
い勉強となリ、以後のゲームにおいては徐々にではあるが自 : 

\ 分たちのプレーができるようになり得点を重ね勝ち続けるこ ・
とができた。 結果的に神戸市予選を優勝で飾ることができたが、 • 

. • .... ,-- ・召·, 以後の兵庫県大会での敗戦は新しい課題の発見となった。 : 
フ知 （神戸市大会） において優勝できましたのも、前所属 • 

-― -―謳國； 旦旦：亮言~~チイの:誓は二し）；
\\\ •• I I!*!! lt ii 

¥ 11 谷尾一樹 ：：：：：EB城山FC 三田学園中学 : 
12 飯犀竜太郎 神戸FC 友が丘中学 • 

ベ', 13 天清 翼 マリノFC 歌敷山中学 ・

i ' . '·~ ¥ !! ~ 旦：~神□ ~;~17 : 
• - ¥ ll 旦胃須：ネ；口舌： ］
......................................................................................... 
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今回は、2003年競技規則の改正のうち「試合の勝者を決定する方法」と「主審 ．覇審ならびに第4の審 ( 8 ) ゴールキーパーの入れ替わり。

判員への追加指示」について紹介します。 ・資格のある競技者は、ペナルテ ィ ーマークからのキックの進行中にいつでも入れ替われる。
「試合の勝者を決定する方法」について ( 9 ) ゴールキーパーの交代。
1 「ゴールデンゴール ( V ゴーJ[J) Jおよび「ペナルティ ーマークからのキック」がその方法です。 ゴー）Vキーパーがキ ックの進行中に負傷し． ゴールキーパーとしてブレーが続けられなくな っ . 
2. ここでは．「ペナルテ ィ ーマークからのキック」の進め方を説明します。 たときは 、そのチームが競技会規定に定めた最大数の交代を完了していない場合は、氏名を届け . 

( 1 ) 参l1J資格は、試合終了詩（延長戦を含む）にフィール ドにいた競技者のみ。 られている交代要員と交代することができる。
(2) 競技者が多いチームは相手チームの人致と等しくなる様．競技者数を滋らす。 ( 10) キックは両チーム交互に行う。

チームの主将は除外する競技者の氏名と背番号を主器に通知する。 ( 11 ) 両チームが5本ずつのキックを行う。
\ 

除外された競技者は、自分のチームベンチに戻る。 •両チームが 5本のキックを行う以前に勝者が決定する場合がある。
主審はセンターサークル内に両チームの同数の競技者のみがとどまっていることを罹かめる。 (12) 5本ずつのキックの後に両チームの得点が同じ爛合は、 サ ドンデスでキックを続けるo
キックが開始される前に退場者が出た場合は、人数を再度同数にしてから開始する。 それぞれのチームで 、資格のある競技者がすべてキックを行っても決しない場合は .2本目のキ
キックの進行中に、退場者が出た場合は、そのままの人数で進める。 ックを行う。 （ それぞれのチームの、2本目のキックの順番は、 1本目のそれと異なっても良い。）

(3) 主審がキックを行うゴールを選ぶ。 「主審副審ならびに第4の器判員への追加指示」について
ペナルティーエ リ ア内のフィ ールドの状態、 B差し．風向きなどを考恩する。 1. 第 14条ペナルティーキック

(4) 主審がコインを トスし、トスに勝った主将のチームが先にけるか後にけるかを決める。 (1) 近年ベナルティーキックの際に「ボールがけられる前に．競技者がペナルティーエリア（こ侵入

(5) キッカーと両ゴールキーパー以外の競技者は、センターサークルの中にいなければならない。 すること」また、「ボールがけられる前に．ゴールキーパーがゴールラインから前方に出ること」 ・
キックの進行中、資格のある競技者と審判員のみが、フィールドの中にいることができる。 の違反が多くみられるにもかかわらず ．主審がほとんどそれに対処していないので「主審．副審 : 

(6) キッカー伺のゴールキーパーの位置。 は、競技者がこの競技規則に違反した場合賭実に適切な対処をしなければならない」と追加指 • 
フィールドの中で ． キックの行われているベナルティーエリアの外で ． ゴールラインとペナル 示が出されました。
ティーエリアの境界緑との交点のゴールライン上にいなければならない。 ［競技に参l1lされる皆さんも．この第 14条を設み直して再確認して下さい ）

(?) 他に記述されていない限り．競技規則（競技者の用貝等）および国際評議会の決定の関係諸条項 （規律委員長 郎山 明）
が適応される。

.... -............................................................................... . 

iり:.., ' ,·· ,".、 ' \,.'.1 : 
2月88、 兵庫県高等学校サッカー新人大会決勝が神戸ウイングスタジアム行われ、延長戦の末、滝川第二が神戸国際附を . . . 

~ 3- 1で破り、 2年連続 12回目の優勝を決めた。

• 滝Ill第二 3 
• 。 - 0 (得⇔ 国際 14 細 (43分） '. . . 、 .. . : 

} 二 6 1 神戸国際附 滝二 5 森島 (56.?3. ?8分）
（交替〉

・ 出身 (jユース） 名前 肖吾号伯置背番号 名前 出身はユース） ( 35分 1
• ヴィッセル神戸 藤森 大介 1 GK 1 石神賢治 フレスカ神戸 OUT滝二 23 横W -• IN滝二 9 久保隼人 （古田中）

• FC宮城 村上竜太 1 8 OF 14 浅堀健太 神戸FC
[35分l 〈優 勝滝川第二高校〉 ＼ー i 
OUT滝二 23 内田 -• IN滝二 20 高松大輔 （神野SC)

・ フレスカ神戸 嶋田将利 13 OF 3 高田 慶 高倉台中 (44分l

御原中 明石 淳希 2 OF 5 山本 翼 フレスカ神戸 OUT滝二 8 柴垣 → IN滝二 5 森島碩仁 （セレッソ大阪）

・ ガンバ大阪門真 櫻木武士 11 OF 2 臼井費昭 松陽中
(46分］
OUT国際 9 水本→ IN国際 10 上野智也 （フレスカ神戸）

膠鼻顎＇日.... _la... : 
• FC西神 1]1川泰明 6 MF 15 樫森俊哉 FC西神 [52分 ］ ~- • 晶 「 ヽ•

宝塚Jユース 横山 和也 23 MF 6 古河崎章人 フレスカ神戸 OUT国際 6 古河崎 一• IN国際 18 石神微治 （フレスカ神戸）

• 紫光クラプ 内田昴輔 20 MF 11 梶田直孝 フレスカ伊Ill谷 (58分 ］
• 神野SC 柴垣 勇輝 8 MF 8 奥隼人 フレスカ伊JII谷 (60分 ］

OUT滝二 2 明石-• IN滝二 24 1)1石真也（フレスカ伊川谷） ｷ: 

神野SC 神戸洋平 ワ FW 21 泉隆治 東落合中 OUT国際 8 奥 -• IN国際 19 北本雄洋 （志方中）

須磨FC 岡良ー 4 FW 9 水本圭亮 フレスカ神戸 (?4分］
• OUT国際 3 高田→ 1贔国際 4 川本裕也 （ヴィッセル神戸） 、. i . ~~- .... .,.~ 
・ ・・全;r,:: ' -~;遠．． ．
. チームは失点が多くまだまだ未完成。そんな中で輝をも(J)Iこし、逆転勝利もあったり、メンタ）通面での収穫が多く自信がついた。 （滝!II第二黒田租生） ` 〈準優勝 神戸国際附〉i ..... ｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷｷ 
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• 2003年度トレセン・コーチングスクールが終了

4月から始まったトレセンコーチングスクールが2月 13日（金）に無事終了し
ました。

本来3月が終わリになリますが、 今年度はクーバーコーチングスクールが入る

• ため2月で終了しました。
• 最終のスクールはみなさんご存じの岡さんによる「U-12ナショナルトレセン

伝達講習会」が行われ、少年の指導者や女子の指導者が多数参加し、熱心にメ
・ モをとっていました。

参加者の感想は、「今まで子供に伝われへんのは子供が原因じゃなく指導者. 伺にあったと気づいた」など新たな発見の感想が聞けました。
このスクールは来年度も行われますみなさんもどんどん参加して新しい発見
をしてみませんか。

......................................... ........................................... 
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・ ［有酸素性持久カトレーニングの種類］
• ①長時間ゆっくりと畏距離を走るトレーニング

息が切れず会話ができる程度の運動で、時間にして30分-2時間行う。 70%V02max(最大心拍数の約80%に相当） 以下の強度のトレーニングである。このトレーニングに
ょ以身体の乳酸除去能が向上し、エネルギー源として指肪の利用が高まる。
※V02max=最大有酸素性パワー
※最大心拍数=220一年齢

②ベーステンボトレーニング
試合と同等あるいはそれより少し強めの強度のトレーニングである。 時周は20-30分間で、乳酸性作業閾植と一致する。 ミニゲーム等がこのトレーニングに相当し、 試合の • 
感覚を向上させ、試合のペースで運動を維持するための身体能力を発展させることが目的である。これにより、運動効率の改善と乳酸性作業閾値が向上する。
※乳酸性作業閾値＝血中乳酸濃度が急激に増加する運動強度

③インターバルトレーニング
\/02maxに近い強度で30秒周運動し同じ時周だけ休憩し、 これを数回繰リ返す。 1 セッションが3-5分程度で終了する。（運動：休憩=1: 1)(例： 200mダッシュし、 100m • 
軽くジョギング。 これを5回繰リ返す）

④レベティション（反復）トレーニング
V02maxを超える強度で30-90秒程度の運動を行う。 無酸素的代謝に依存するため長い回復時間が必要である。（運動．休憩=1: 5) これにより、ラストスパートの力が向
上する。（例：約 1 分間全力で走り、約5分間軽くジョギングで休憩。 これを数回繰リ返す）

• サッカーのトレーニングであるから可能な限りポールを使って行うのがよいが③，④のhレーニングは別に考えなければならない。 ただし③、④は有酸素性能力および筋力のし
・ っかリとした選手でない限リ行うべきでない。 （医事委員長 生田進一）

................................................................................... 
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てい小児科
（小児科・内科・アレルギー科）
名078-792-5701

須磨区北落合3丁目28-3

益子整形外科
（整形外科）

名078-797-3131

須磨区白川台6丁目23-2

~ELD ············································ 
高石内科クリニック
（内科•小児科·循環器科・
消化器科・呼暖器科・放射線科）
匹078-741-2052

須磨区妙法寺字寺界地92-11

〈診療科〉

原医院
（内科•小児科・循環器科）
名078-743-7300

須磨区横尾1 丁目9-1

： 内科 ・循環器科・呼暖器科 ・消化器科・
： 外科・整形外科・リハピリテーション科·
： 緩和ケア（ホスピス）科·眼科・皮膚科・
： 泌尿器科・耳鼻咽喉科·放射線科·
： 東洋医学科 ・
； 健康管理センター（人間ドッグ）

： スポーツ外来
: 〈六甲病院への交通〉

〒657-0022 神戸市灘区土山町5番1 号 ： 阪神御影・JR六甲道 ・阪急六甲から

TEL 078-851-8558 FAX 078-851-3906 : 神戸市営バス⑯六甲ケーブル下行き。

http:/ /kkrorjp/rokkou : 高羽ll!J下車。陸橋渡る。 徒歩5分

怜□IJl閲置訂工•································
清本整形外科クリニック 林産婦人科診療所
（整形外科 ・ リハピリ科・外科） （産婦人科）
8078-732-1213 四078-731-0730
須磨区天神ll!J4丁目4-35 須磨区行幸ll!J4丁目2-7

村上眼科医院 新須磨病院
（眼科） （各科 ・ スポーツ外来）
匹078-731-0056 四078-735-0001
須磨区月見山本ll!J1 丁目5-26 須磨区磯馴ll!J4丁目 1-6

む~.........................................

梶川眼科医院 益子産婦人科医院
（眼科） （産婦人科）
匹078-732-0091 匹078-732-4103

須磨区前池ll!J3丁目4-1 須磨区戎ll!J3丁目5-15

2号線 ●御影公会堂

43号線
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第20回神戸兵庫ライオンズ杯春季新人戦
1月 18日から始まった第20回神戸兵庫ライオンズ杯春季新人戦。男子49 、

'~~7 女子 18チームが参加し熱戦を繰り広げた。
〈男子優勝神戸FC主将：和田篤君〉

「最高にうれしい。多井畑にPK戦で勝った時は本当にうれしかった。県

大会でも優勝できるように頑張ります。 」

〈女子優勝 つつじ井吹台主将：安BB井咲希〉

「つつじが丘とはあまリ合同練習が出来なかったけれど、 みんなで力を
合わせて優勝できたことがうれしい。 」

• I ??~;~ 台 1;ざ 3 位

多井畑 •井吹台

木津・ウイングス 卿
第6回神戸あじさいライオンズクラブ杯少年サッカー大会
今年は， 話題の多い大会となりました。

6年生の邪、 ヨーケンBとAの同一団の

決勝。 5年の部、昨年4年生の部で優勝

した神戸NKが優勝。また、今年から5

年生の部に女子6年生、 4年生の部に

女子5年生の市トレセンチームが参加

した。

優勝ヨーケンB

優勝

言税疇喜．
............................................ : ..................................... . 

• 〈励ます会講濱会報告〉 . 
途中終了の憂き目にもあわず、最後までお間き取りいただくことができました。 ご参加いただ ・

いた皆さんにお礼申し上げます。 また．一行感想 （がので、だった）も細かく書いてくれる人も • 
多く嬉しく思っています。 ・

これをとリまとめることで．当方からの最終報告とさせていただきます。

（全体的内容は合格点］ （わかるわかりやすい理解大分分かる少し分かる）
対象や程度の差は大きく揺れますが、7割の方から （ ） 内のように．講習会前よりも分かる : 
度合いが増えているという感想をいただきました。 甲斐がありました。

（プロジェクターは大正解］ （パソコン•スライド画像映像図屈解）
・ バソコン等に言及された方が31人いらっしゃいましたが内26人 （上記に重籍）までがそれ : 

を理由にわかリやすかったとされており．残る4人の方は面白かったとの感想を持たれてい ・
ました。 この方法をとる限りブロジェクターは不可欠ですが．下記のオフサイドに感想を寄せ • 
られた方を潜在的に含んでおリ効果は絶大だったと言えるのではないでしょうか。残るお— : 

人は 「パソコンのトラプルが少し遅かったので間のびした感じがしました。 」 というものでし ・
たが、）やノコンもソフトもお金がかかるんですとしかいえませんね。 ・

OS : 98SE CPU : 286では限界ぎリぎりです。
安川さんの「お母さんのための）レール講座」と初めてであったのは．昨年の冬だったと思 : （サッカーのルールとはオフサイドと見つけたり］ （オフサイド）

います。「これは、おもしろいしよく分かる。 機会があれば多くの方に見ていただきたい。 」 • · 43%の人がオフサイドについて、それも 1名を除いて理解が深まった方向の感想をいただき • 
その思いが、この度の講演会で実現しとても嬉しく思っています。 ・ ました。 確かにわかりにくいケースやパターンがいっI乱）ありますものね。 ご感想の中にも「い : . 
安川さん（先生と呼ぶと怒られそうなので） はとても懐の大きい方で、バレンタインデイなの • ろいろなケースの説明があったので.. J 理解が深まったというものも多く、）やノコンならでは、 • 

でプレゼント周題を作って欲しいという、 無理難題も二つ返事で．お受け下さいました。プレ ・ ブロジェクターならではといったところです。 : 
・ （百間は一見］ （楽しい•面白い）（動きがある）

ゼントは、チョコレート。知識の上に更にチョコレートのプレゼント付きでみなさんに．吾んで ・ ・
. • 楽しいという感想を3096の方から．動きがあったのでという感想を7.596の方からいただき ・

いただける会にしたかったのです。 チョコレートは本当におまけで参加下さった皆さんは、本 • ました。 大人数にも かかわらず．今回は皆さん協力的で話しに入り込んでいただけました • 
当に熱心に話に耳を傾けておられました。 • がもう少しこぢんまりとした集団の方が向いているようでl;J:あるようです。 1 ,2後ろで見ぇ : 
講演会の内容が素晴らしいものであった事は． 講演会終了後に提出していただいた、アンヶ : にくかったので残念という感想があリました。
ートを見ていただいたら一目瞭然です。 「今回参加できなかった方のために、もう一度やって • 〈数件抜粋〉

• ほしい。 」という感想もあリました。出張もしてくださると言うことです。いたれりつくせリ。 ・ （感想大賞］ （冥利に尽きます） ( 1 件には絞り切れませんでした）
. 

.. . 
• 終了後もアンケートをきちんとまとめ、ご自身が反省をされているところなどほんとうに、素 • • すごく時間をかけて．いや心をがけてわかリやすい資料作って頂きありがとうございました。 • 

• 晴らしいと思いました。 子どもたちがのびのびと、 楽しくサッカーを出来る環境を作リたい。 ・ ルールをわからず、子供と話しできなかったことも少しつっこんで話せるようになるかと思 • 

そういう思いがひしひしと伝わってくる講演会だったと思います。 安J l lさん、そしてご協力下 • 
• います。 試合の流れがわかリやすくなる と思いこれからの応援しに行くのが楽しみです。 : 

・サッカ＿の）レールがまったくわからなかったので、今回いろいろとお話を聞いて．子どもとー ・
さった多くの少年委員さんに感謝します。 （励ます会会長） . • 緒にサッカーを楽しめるし、結果ばかりが気になっていたので、今後のサッカーを楽しんでい • 
-------------------------------------------------, . くことができます。 オフサイドについてはいろいろなパタ＿ンの説明があリわかりやすかっ : 
〈励ます会アンケート集計結果〉 1 【励ます会を知っていますか。 I I: : たです。 早速帰って子どもと話をしたりしたいです。 まだ．始めたばかリなのでいろいろと勉 • 

励ます会を知っていますか？

1. 今回初めて知った 22
2, 聞いたことはあるが内容はよく知らない。 45
3, だいたいの内容は知っている。 52 計 1 1 9

I • 強し、楽しく応援したいです。 ・
I 
, . (反省大賞］ （すいませんでした）. 
: . • 時間厳守で！ • 楽しく聞けた力喝間を守ってください。 · 時間内におわらせてほしい。
I • ・語尾が声が小さくなるので簡き取リにくかっt.: .

' 励ます会の行事に参加したことがありますか？
1 ある 57 2. ない 64 計 1 2 1

, . （うなり大賞 ］
D今回初めて知った • 

. 
’ • 初めは）レール説弔のはずなのに何をしているのだろうと思っていました。 でも後半は）レー ・

□聞いたことはあるが内容はよく知らない • I ・ ルをわかリやすく説 明してくださりありがとうございました。オフサイドもよくゎがリました。 • 励ます会ヘ一言 （こんな話が間きたい等、何でも結構です。）
0プロのサッカー選手の話を間きたい

［コだいたいの内容は知っている

0ヴィッセルの選手の話が聞きたい。 O三木谷社長の話が聞きたい。
O応急処置など、手当の仕方等を間きたいと思います。
O応援するマナー等についてやってほしい。

OG·Kについて何に気を付けたらよいか （プレー ， 体） etcが間きたい。
O親子で出来るちょっとした練習法があれば闇きたい。
O子どもたちにもルール教室をして欲しい。 2 
Oよく分かりました、他のお母さんにも間いていただきたいのでもう一度こういう機会を作って
欲しい。

0お世話になっています。 Oこれからも頑張ってください。
〇あリがとうございました。 3 
O合回参加できなかった仲間の人たちにも参加してもらいたい。

I Qお話しは大変おもしろかったしオフサイドのことが分かリました。 6
• : 0サッカーのルールが少しわかリました。むずかしいと思いました。 3

I 0こんな会があったのは知らなかったです。
, 〇パソコンの講演だったので分かリやすかった。 3 

O楽しく分かりやすい説甲あリがとうございました。 2 
, 〇色々な会を開いていただきお疲れさまです。 5 

• ' OJレー）レについて，分からないことがほとんどだったので勉強になりました。
: 0回数が多い O前ふリが長いのでだるくなった 0もう少し短峙閻で。

〇オフサイドの）レールで，味方がブレイに影響していたかどうかの判断がむずかしいのでもう少
し詳しい基準が欲しい。

I --------------------------------------------------

I 
I • ↑こだ、実際に試合を見てもわからないだ ろうなあと思いました。

. 
I • 、 .

, . この感想を読ませていただいて、今までは言葉になっていなかったことが見えてきたという ・
: • ところがあり．私の方からの感想とさせていただきます。 最初に資料作成したときから、競技 • 
, . 規則に載っていない部分駐車証やサッカーマンが当たリ前に使い体で覚えてしまっている : 
， ・
I • ので、説甲のしようがないところ要は 「安川のビッチ」は不可欠のものであると感じ．特に • 
I • 考えることもなく取り入れておリました。 ・
I . 
, . 〔立場· 目線・地肌感覚〕, . . . 
, • 1 つは．講義とか授業とかという認識は全くなく．いわば研究発表のようなものである。 という ・
I • のも、プレゼンを一貫して自分自身の立場というか、 目線はずっと選手の保護者であり、（サッ • 

か経験レフリー経験があるにせよ） お父さんコーチであるということです。 「氏」が名前の : 
最後に付いてるのってとっても気持ち悪かったです。 この感覚がどうしても大事だったから、自 • 
分としてはどう覚えた．どう考えたら覚えやすかったを何とか言葉や絵にしてお示ししている。 ・
この地肌感覚はなくすべきで梵いな。それ故受け入れてもらえたのかなと感じました。 : 
（ルールプックの手前もルール〕 • 
もう一つは、タイトルの「お母さんのための）レール…」 は． サッカ＿の競技規則にとどまらない • 
んだそれを是非訴えたいんだというものが私の中にあったようです。 上に書いた地肌感覚だ : 
からこそ、選手 （子供たちの） 環境整備を上手にみんなでしなきゃならないと思っていること。 • 
この目線だからこそ．）レールプックの手前にある駐車証やグランドのマナー·JFA行動規範も、 . 
保護者たる我々には．大人である我々には、 そしてお母さんにはLAW of the GAMEと不可 : 
分な）レールであるんだということを再認識しました。 • 
本当にたくさんの感想有り難うございました。 呼ばれたらどこでも行くよという気にさせて • . 

いただきました。 是非これからもコーチも支え励まして下さい。 （学園FC 安川） . ..................................................................................... 
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' ・ 指導に関わるものとして
11 L-—第3糧委目長夜が丑盃学校）＝福井＝啓天: 昨年末約半月間、オーfトラリアで教育事情視察研修を受ける機会があった。ニューサウスウェールズ州

• の州教育省をはじめ7つ J \中高校を視察訪閤させてもらったのだ。訪問を通じて感じたことは、「生徒が大: 人だ」ということである。 表 を変えるなら何をするにしても「自分なりの意見を持っている」ということだ。

• つまり 「自分はこう思っ亨：恥逸なたはどうで江心綽諷咄叫こ忍J~高校釦こ［太人」鱈工
• じたのである。訪問した}\学校の全ウラスにf生き方の基本ズギ肛ド北泥)-4種類の興味深い掲示物があ=—i
• た。 他に 「Using Nice Talk Skills J 「lgoring SkillsJ nnterrupting Skil l s 」 などである。小学校の低学年か: ら人との関わり方を繰リ返し学び、自分に何が必要か考える場面を持つ。それを数多く経験することで、自
• 分の生きる姿勢を自分で確立していく。自立を促すスキルのよう: にも思えた。職員室では、 「子どもを誉める 1 00通りの言葉J とい
• うポスターがあったことも忘れられない。 コーチと教師。 同心fil: ではないにしろ、共通項が多く含まれるであろう。うまく成果をあ
• げている方々を見ていると、 「現状認識」と 「コミュニケーション能. ヵ」を大切にされているということ。そしてその悟人をどう伸ば
• すかという「縦断的視野J という要素も忘れていない場面を垣暦: 見るときさすがと思わされるものである。決して 「カリスマ」 が先に存在するのではない。 決して、 「 （知識技術を）もてる者がもてな
• い者への伝授j のみではないのだ。視察研修の機会を与えられてコーチとしてまた教師としての原点を見つめなおす良い機会となっ: た。ところで、こんな背景を持っている生徒たちプレーヤーにどう教えます？

「選手と近いピッチレベルでボールボーイ体験できてヨカッタ ！！ 」です。 「
r ........................................................................................ . 
.', , , , A, 幼翅己疇．．．．．．．．．，

二99 i ......................................................................................... 

<Listening Skills >
1. 話している人をじっと見る
2. 動きを止める。誰にも話し掛けない。
3. その人があなたに話していることを考える。
そしてあなたが何を理解していないかチェックする。

神戸市サッカー協会ホームベージアドレス http://www~kobe-fa.gr .jp/ 
（広音募集中）
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